

# L'Esprit... qui crée et nous anime

Zoé assiste au baptême de son oncle. Elle s'interroge : «Il est baptisé au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Mais cet Esprit qu'on ne voit pas, qui est-il ?» Le mot «esprit» est employé dans la langue française dans des sens très divers. Il désigne surtout l'opposé du corps ou de la matière. Dans la Bible, son sens premier est imagé et poétique : c'est le vent, le souffle... il nous parle de l'action de Dieu qui crée, qui nous anime.



«Quand le jour de la Pentecôte arriva, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Tout à coup, il y eut un bruit qui venait du ciel comme le souffle d'un violent coup de vent : la maison où ils se tenaient en fut toute remplie ; alors leur apparurent comme des langues de feu qui se partageaient et il s'en posa sur chacun d'eux. Ils furent tous remplis d'Esprit saint et se mirent à parler d'autres langues, comme l'Esprit leur donnait de s'exprimer.» Actes 1,2



## Le souffle de Dieu créateur

De façon imagée, la Bible raconte comment Dieu a créé l'homme en le façonnant avec de l'argile puis en lui envoyant son souffle de vie dans ses narines. De même, on lit dans d'autres passages de la Bible et, en particulier dans le psaume 103 v. 29-30, cette évocation de l'Esprit, don de vie : «Tu leur reprends ton souffle, ils expirent et retournent à leur poussière. Tu envoies ton souffle, ils sont créés, et tu renouvelles la surface du sol.»

## L'Esprit, force et présence

L'Esprit de Dieu parcourt toute l'histoire du peuple hébreu, il agit par les prophètes. C'est lui qui descend sur la Vierge Marie et en elle au moment où Dieu se fait homme. L'Esprit saint sera sur Jésus puis, après sa mort et sa résurrection, à la Pentecôte, il viendra sur ses Apôtres et sera leur force. Avec l'Esprit saint, les disciples partent annoncer l'Évangile et c'est la naissance de l'Église.

## «Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit»

Dieu est amour, il agit envers nous comme un père. C'est Jésus, son Fils, qui nous l'a fait connaître. Dieu n'est pas étranger, ni lointain, il se fait tout proche, il habite en nous par son Esprit. Dieu est Père, Fils et Esprit. C'est par la prière que le Saint-Esprit nous rejoint et nous fait connaître Dieu. Quand nous l'invoquons, il peut agir en nous et nous apprendre à aimer tous les hommes, quels qu'ils soient. L'Esprit saint est léger comme un souffle, il est une force qui nous aide à tenir bon.



**Le projet de Dieu est de faire de nous ses enfants. La porte en est le baptême quand l'Esprit saint descend sur nous et fait de nous des frères et sœurs. C'est ce même Esprit qui, comme les Apôtres, nous pousse à vivre l'Évangile et à en témoigner.**